

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 29 de Junio de 1918

Núm. 2.814

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## El «Día de la Prensa»

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### A vuela pluma

Ha llegado ya el gran día. A serias reflexiones convida a los católicos en general, ya que ellos principalmente tienen la culpa de los estragos que causa la mala Prensa. ¿Cuándo se convencerán de ello? «Los viejos» decía el gran Pío X—dicen algunas veces que la Prensa es una obra nueva, y que antes se salvaban muy bien las almas sin necesidad de diarios. Antes, sí, antes—no pierdan silaba los católicos, pues quien habla es la Autoridad más grande de la tierra.—Pero estas cabezas ligeras no se fijan que antes el veneno de la mala Prensa no estaba extendido por todas partes, y, por consiguiente, que el contraveneno de los buenos diarios no les era igualmente necesario. Pero no se trata de antes, sino de ahora. En vano edificáis iglesias, predicáis misiones y construíd escuelas; todas vuestras obras, todos vuestros esfuerzos, serán destruidos, si no sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la Prensa católica. ¿Han oído los católicos? pues parece que su sordera es incurable.

Convénzanse, pues, que su dinero ha de ser ante todo para la Buena Prensa. Buenos y recomendables son todos los actos del culto católico, pero, antes que ellos, es la subvención a la Buena Prensa. Es doctrina corriente hoy entre los grandes teólogos y moralistas de la presente época, siguiendo las líneas directivas que han trazado los Pontífices. Edificad, si en buena hora iglesias y oratorios, celebren novenas y cuarenta horas, pero antes que eso, con ser tan recomendable, es contribuir con esplendidez al sostenimiento y decoro de la Buena Prensa. ¡La Buena Prensa, ante todo y sobre todo! Es necesario que se convenzan de ello los católicos adinerados y, sobre todo, las señoras piadosas, que, poseyendo gran cantidad de dinero, permaneciendo solteras o viudas sin hijos, están pensando a quien dejarán aquéllos y en lo que menos piensan, es en dotar con largueza al periódico católico.

Y en eso debieran pensar, antes que en nada, por santo y recomendable que fuese. Esa es hoy el mejor modo de honrar a Dios, entendiéndolo los o las que Dios ha favorecido con bienes de fortuna. Lo que importa hoy es dotar y favorecer con grandes sumas de dinero a los periódicos católicos, y luego a los escritores católicos que, con libros, novelas, revistas y folletos, tienden a enaltecer las verdades, preceptos, instituciones y prácticas de nuestra sagrada Religión y contribuyen, con tenaz empeño y afanosa laboriosidad, a procurar el bienestar intelectual, moral y social de los pueblos, que sólo se funda en el conocimiento y amor de Cristo y en lo que El inspira, alienta y vivifica.

Eulogio

### Cultos en Palma

En la iglesia de los Sagrados Corazones empezó anoche el solemne Triduo en preparación del Día de la Prensa Católica.

Expuesto el Santísimo, se rezó el santo Rosario y después ocupó el púlpito el Reverendo P. Miguel Rosselló, de los SS. CC.

Terminado el sermón, cantóse el Himno Eucarístico, y acto seguido se efectuó la Reserva.

El altar mayor estaba suntuosamente adornado con damascos y macetas de flores, ofreciendo magnífico aspecto. El brillante ornato ha estado a cargo de la Junta de señoras del Centro Diocesano y local de la Asociación Nacional de la Buena Prensa.

El Triduo continuará hoy y mañana; el sermón de hoy estará a cargo del P. Bausili, S. J. y pronunciará el de mañana el Reverendo don Antonio Lliteras, Vicario de la Santísima Trinidad. El último día efectuará la Reserva el Ilmo. y Rdm. señor Obispo.

La misa de comunión general celebrada esta mañana en dicha iglesia ha sido solemne, acercándose a la mesa eucarística crecido número de fieles. El celebrante ha sido el Rdo. señor don Francisco Esteve, Fiscal Eclesiástico.

En la iglesia de la Misión se ha celebrado también el Triduo de la Prensa católica, en la misa de las siete y media; empezó el jueves y ha terminado esta mañana, en que se ha celebrado solemne comunión general, a la cual ha asistido numeroso concurso de fieles. Durante la misa ha predicado el Rdo. P. Bartolomé Barceló.

En San Nicolás, Montesión y otras iglesias se han celebrado también esta mañana misas de comunión general, acercándose a la mesa eucarística, en todas dichas iglesias, muy crecido número de fieles.

## Concierto Gremial

### El arbitrio sobre alcoholes

Anteayer, bajo la presidencia de don Nadal Comas, se reunió en «La Unión Industrial», en sesión extraordinaria, la Junta general del Sindicato de expendedores de aguardientes, vinos y licores de este Municipio.

Abierta la sesión el señor Presidente dió cuenta a los reunidos que en la sesión celebrada el sábado, por el Ayuntamiento, dicha

Corporación, accediendo a su instancia, había acordado, arrendar, mediante concierto gremial, por la cantidad de 35 000 pesetas anuales, la recaudación y aprovechamiento del arbitrio municipal sobre vinos, bebidas espirituosas y alcoholes.

Prosiguió diciendo que al objeto de imprimir la mayor actividad en la organización del régimen administrativo de dicho arbitrio, procedía que, previa discusión, se resolvieran ciertos extremos relacionados con el arriendo del citado arbitrio, a cuyo efecto propuso y así se acordó, que se procediera a ratificar el nombramiento de los señores don José Mas y Tous y don Miguel Busquets y Escalas, para el cargo de representantes del Sindicato en el Ayuntamiento, por lo que concierne a dicho arriendo.

Tras breves manifestaciones hechas por algunos de los reunidos se acordó:

1.º Que la Junta Directiva del Sindicato, sea la que cuide de la inspección de dicho arbitrio.

2.º Que la Junta Administrativa del mencionado arbitrio, esté compuesta de don Miguel Busquets, don José Mas, don Miguel Bosch, don Juan Valis y don Bartolomé Barceló.

3.º Que para atender a los desembolsos que se originarán con motivo del arriendo del consabido arbitrio, se emitan obligaciones de a cincuenta pesetas, a cuyo efecto, a partir del 27 del actual hasta el día cinco del próximo julio, de 6 a 9 de la noche, en la Secretaría de la Unión Industrial, podrán pasar a inscribirse los industriales del gremio concertado.

Por último, a propuesta de la presidencia y por unanimidad, se acordó hacer constar en acta un voto de gracias a favor de don Bartolomé Riutort y Sabater, por sus gestiones en el asunto de dicho concierto.

## Excursiones

Ayer tarde a las seis y media, embarcó, a bordo del vapor «Mallorca», la excursión organizada por la comisión de festejos de la sociedad «Asistencia Paimesana».

Los excursionistas, en número de más de trescientos, al soltar amarras el buque, prorrumpieron en aplausos, siendo contestados por la muchedumbre que había pasado al muelle a despedirlos.

En el muelle tocó escogidas piezas la «Banda Balear».

El vapor «Mallorca» ostentaba sus empaesadas.

Esta mañana, a bordo del vapor correo «Rey Jaime I», han llegado, procedentes de la Ciudad Condal, los excursionistas catalanes del «Sport Ciclista Catalá».

En el muelle les esperaban algunos ciclistas mallorquines.

Mañana por la mañana, a las cinco, emprenderán viaje a Sóller.

Visitarán los pueblos de Valldemosa y Deyá.

El número de excursionistas asciende a 120.

También en el mismo buque ha llegado el equipo «Badalona», que ha de jugar dos partidos de foot-ball con el «Alfonso XIII», de esta ciudad.

Los partidos se jugarán hoy y mañana, a las cinco de la tarde.

El beneficio que se obtenga se dedicará a la «Cruz Roja» de esta ciudad.

Los futbolistas badaloneses han sido recibidos en el muelle por los jóvenes que componen el «Alfonso XIII».

Ambas excursiones marcharán a Barcelona en el rápido de mañana, a las ocho y media de la noche.

## Los panaderos

Sigue en pie la huelga de panaderos. El Gobernador se entrevistó ayer, al mediodía y por la noche, con comisiones de patronos y obreros, consiguiéndose llegar a un acuerdo respecto de casi todas las bases, pero no en la referente al aumento de sueldo, que los patronos sostienen no poder conceder si no se quiere sea aumentado el precio del pan, a lo cual pone resistencia, con muy buen acuerdo, el señor Gobernador.

Hoy ya no ha habido panecillos, pero, en cambio, ha abundado el pan.

El señor Gobernador, en virtud de ofrecimiento del señor Capitán general, ha ofrecido soldados, de Intendencia a los patronos que les ayudasen en las tareas de fabricar pan. Los patronos han aceptado el ofrecimiento.

El señor Gobernador se nos lamentaba ayer de la actitud de intransigencia en que se habían colocado los obreros, al no querer aplazar la declaración de la huelga, a pesar de sus súplicas, mientras durasen las negociaciones para ver de llegar a un arreglo.

## Riña en Ibiza

### Un herido

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Ibiza dando cuenta de una disputa que tuvieron en aquella ciudad los jóvenes Juan Serra Canals, de 20 años de edad, y José Torres Serra, de 16 años.

El Torres agredió a su contrario, haciéndole dos disparos; el Serra, resultó con una herida en la región glútea izquierda, que fué calificada de pronóstico reservado.

## DEPURATOR es el mejor Depurativo-Laxante-Reconstituyente

El agresor fué detenido. El herido ingresó en el Hospital.

### Mercado de Inca

Almendrón, a 60'00 a 00'00 pesetas los 42'52 kg. (quintal).

Trigo, de 27'50 a 00 pesetas los 74'54 litros (cuartera).

Candeal, de 28'50 a 00 id.

Cebada del país, de 17'00 a 00 id.

Id. forastera, de 00 a 00 id.

Avena del país, de 15'00 a 00 id.

Id. forastera, de 14 a 00 id.

Habas para cocer, de 50'00 a 00 id.

Id. ordinarias, de 27'00 a 00 id.

Id. para ganado, de 26'00 a 00 id.

Maíz, de 56'00 a 00 id.

Frijoles, de 00 a 00 id.

Habichuelas (confits), de 50 a 00 id.

Id. blancas, de 45 a 00 id.

Garbanzos, de 38 a 00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 3'50 a 00 id. la onza

### En el Patronato

#### Obrero

Estos domingos últimos se han reunido en el local del Patronato Obrero multitud de personas de todas las clases sociales para deliberar sobre las delicadísimas dificultades y orientaciones de los Previsores del Porvenir.

Muchos de estos señores, aprovechando la ocasión, visitaron las diferentes secciones del Patronato, en especial la Cocina Económica.

—Los excursionistas del Patronato Obrero están en plena actividad.

El domingo pasado, unos 60 hombres, asiduos concurrentes al Patronato, realizaron una magnífica excursión a Portals.

Tomaron parte en ella varios Seglares católicos; los demás eran socios del Patronato y Sindicato.

A la vuelta todos se hacían lenguas de la cordialidad y buen humor que entre ellos reinó durante todo el día.

Hoy, festividad de San Pedro, a las dos de la madrugada, y acompañados de algunos individuos del comité, han marchado a pie, al monte de Randa los «Trescadors», para visitar aquellos lugares santos; regresarán mañana, domingo, por la noche.

Esta semana pasada todos los jóvenes que habían practicado la devoción de los Siete Domingos de San José tuvieron, por recompensa, un día de campo en las playas y pinares del Arenal.

—Hemos tenido ocasión de ver los buenos resultados que ha dado la sala de lectura inaugurada con ocasión de haber cedido el «Círculo Mallorquín» una amplia mesa al Patronato Obrero, pues por las noches se agrupan alrededor de dicha mesa buen número de jóvenes y obreros que leen con avidez los variados periódicos y revistas que llenan por completo la mesa.

—Las últimas secciones obreras creadas últimamente en el Patronato, que son la de cocheros, cortadores y carreteros, una vez legalizadas, siguen la vida normal de las múltiples sociedades allí establecidas.

### Centro de Defensa

#### Social

Ayer se reunió la Junta directiva del Centro de Defensa Social.

En primer lugar, acordó colocar en el salón principal de la Sociedad el retrato de don Gabriel Massanet (q. s. g. h.), como tributo de afecto y gratitud a la buena memoria del que durante largos años fué presidente y protector del Centro.

Después trató del homenaje al que era jefe del Gobierno cuando los sucesos revolucionarios de Agosto, Excmo. Sr. D. Eduardo Dato; homenaje cuyo significado es de adhesión al principio de autoridad. Respecto de este asunto, la Junta acordó que una comisión pasara a visitar a las autoridades para solicitarles la firma; también acordó abrir listas de suscripción en los Círculos de Obreros Católicos de la isla, a fin de que puedan adherirse al homenaje las personas de los pueblos que así lo deseen.

Dichas listas serán remitidas a los mentados Círculos uno de estos días.

### Del mar

#### Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Ayer tarde llegó a este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

#### Salidas

Ayer tarde salió el vapor «Mallorca», para Barcelona.

#### Despachados

Para salir mañana, a las ocho y media de la noche, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

### Buques esperados

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante.

### Hallazgo de una mina submarina

Sabemos por conducto fidedigno que en aguas de Ibiza ha sido hallada una mina submarina.

Se cree se trata de la que, días atrás, fué vista en aguas de Andraitx y en cuya busca salió, sin poderla encontrar, el caza-torpedero «Cadarso».

### Notas de Sociedad

#### Nuevo médico

En la Universidad de Barcelona ha obtenido el título de Licenciado en Medicina nuestro amigo don Antonio Jaume Juliá, de Marratxí.

El nuevo médico, que fué interno, por oposición, del Hospital Clínico de Barcelona, ha llegado hoy a Palma procedente de la ciudad Condal.

#### De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona, entre otros pasajeros, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Miguel Garau Rossinyol, don Alejo Corbella, don José Bestard, don Antonio de la Rosa, don Ernesto Jordana y señora, don José Carles, don Pedro Rullán y el ex-concejal don Gabriel Carbonell.

Igualmente ha llegado el señor Conde de Ayamans.

También han llegado don Pedro Socías y don Fernando, don Manuel y don Mariano Dezcallar.

Igualmente ha llegado el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

### Noticias militares

Ascensos.—En el arma de Caballería han sido ascendidos a primeros tenientes los segundos don Enrique de Borbón y de León y don Miguel Vidal Fluxá.

Igualmente ha sido ascendido a oficial segundo, el tercero don Andrés Vanrell Truñol, con destino en la Intendencia militar de Baleares.

Clasificaciones.—Ha sido declarado apto para el ascenso, cuando por antigüedad le correspondía, el subintendente de segunda don Eusebio Pascual Bauzá.

Cocinas mayores.—Se aprueba un presupuesto adicional para la adquisición e instalación de cocinas sistema Mexia en el cuartel de artillería de esta plaza.

Guardia Civil.—Ha sido ascendido a cabo y destinado a la comandancia del Este el guardia Juan Bauzá Flores.

Músicos mayores.—Se concede ingreso en la escala de músicos mayores del Ejército a los siete aspirantes aprobados en las últimas oposiciones.

Depósitos de suministros.—Se crean, con carácter provisional, seis depósitos de suministros en las plazas de Mataró, Pontevedra, Mérida, Murcia, Huesca y Santoña.

Clero Castreño.—Se convoca a oposiciones para cubrir veinte plazas de capellanes segundos en el Cuerpo Eclesiástico del Ejército con sujeción a las reglas vigentes.

Destinos.—El teniente auditor de tercera don Gonzalo Zarrans Mariana, del Gobierno militar de Menorca, ha sido destinado a la Capitanía de la tercera región y el de igual clase don Victoriano Pérez Campoamor lo ha sido al Gobierno militar de Menorca.

### Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—La Conmemoración de San Pablo, apóstol, san Marcial, obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete y media; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Ramón Sarabia, Redentorista; por la tarde los actos de coro; a las siete y media Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, sermón por el mismo orador de la mañana, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, predicará en la Misa mayor, el Rdo. D. Juan Alcover, Pbro.

En Santa Eulalia, fiesta que los Asociados al Apostolado dedican al Sagrado Corazón de Jesús: A las siete misa de Comunión general, a las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo; por la noche conclusión de la novena y bendición solemne con S. D. M. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, predicará en la Misa mayor, el Rdo. D. Juan Alcover, Pbro.

En San Juan, fiesta en honra del Santo Cristo deis Boters: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por el Rdo. D. Jaime Sastre, Pbro.

En San Felipe Neri, a las siete misa de Comunión general con plática y día de Retiro Espiritual. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

En los Sagrados Corazones, conclusión

del Triduo del Día de la Prensa Católica: Por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo, Rosario, Preces, motetes, sermón por el Rdo. D. Antonio Lliteras, Vrio. de la Sma. Trinidad, Himno Eucarístico a voces y la reserva de S. D. M., que efectuará el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de la Diócesis.

En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general, por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo, Rosario, ejercicio, sermón y reserva de S. D. M. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

En la Merced, fiesta en honor de San Marcial: A las diez Misa mayor solemne con sermón panegírico por el Rdo. P. Tomás Tajadura; por la noche, después del Rosario conclusión de la novena.

En San Francisco, fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús: A las diez Tercia y Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Mateo Amorós, T. O. R.; por la tarde, a las ocho continuación de la novena del Beato Ramón Lull, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. D. Nicolás Saggi, Profesor del Seminario.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

LUNES, 1

Santos.—La Conmemoración de San Pablo, apóstol, san Marcial, obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Francisco, dedicadas a la Visitación de Nuestra Señora: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las ocho rezo de la Corona, continuación de la novena del Bto. Ramón Lull con sermón por Rdo. don Nicolás Saggi, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, de seis a nueve, turno de misas en la capilla del Sagrado Corazón en sufragio de los Asociados difuntos.

En Santa Fe, a las ocho y media, durante una misa, empezará la novena de S. Cristóbal, con meditación y canto.

En Montesión, los días 1, 2 y 3, continuación del ejercicio del Sagrado Corazón, en la misma forma que en el mes de Junio, durante las misas de seis y ocho; en esta última con plática los tres días; se expondrá el Santísimo a las seis y quedará de manifiesto hasta terminada la misa de las ocho.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en San Cayetano. (Privilegiada).

## Progreso Urbano S. A.

Por acuerdo recaído en la reunión habida el día 20 del actual, queda abierto el pago del primer dividendo pasivo del 25 por 100 del valor de las acciones, hasta el 2 del próximo Julio, en las oficinas de la Sociedad General de tranvías eléctricos interurbanos (San Bartolomé 52), todos los días hábiles de 9 a 1.—Palma 26 Junio 1918.

La Comisión.

## Matrimonio sin hijos

preferible de 40 a 50 años, se necesita, para los trabajos de la casa, y el marido que entienda algo de huerta, para casa de familia en el campo, distante kilómetro y medio del pueblo.

Se exigen buenas recomendaciones y se ofrece buen sueldo.

Informes: Farmacia frente a San Miguel, Palma.

## El éxito inmenso

que han obtenido en Madrid las representaciones de la obra

### «LA LLAMA»

o merecerán los excelentes discos de la misma obra, marca Gramófono, que están ya de venta en la

Tienda «El Japon»

## Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE calle Colón,

## CURSILLOS DE VERANO

(Se pasa a domicilio)

### Solfes, Piano, Canto

## SISTEMA DIRECTO

Informarán: Santa Rita, 6, 1.º, 1.ª

EL TERRENO

ON PARIE FRANCAISE

SE PARLA AMB MALLORQUÍ

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 29 (1'00)

#### Parte oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

«A ambos lados del Somme el enemigo ha estado muy activo.

La actividad entre el Marne y el Iser aumentó al anochecer.

La artillería enemiga, bien de mañana, hizo fuego a ambos lados del río Lys.

Entre Bailleul y Beihune y al sur del Aisne nuestra artillería contestó debidamente.

En algunos sectores los combates de infantería han sido muy activos.

La aviación ha librado grandes combates aéreos.

Nuestros aviadotes han derribado 25 aparatos y un globo cautivo.

Nuestras baterías han derribado cinco aparatos enemigos».

#### Parte oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:

«En Gidicaria el enemigo lanzó un horrible fuego sobre nuestras líneas, sin poder conseguir su objetivo.

Fracasaron los intentos de exploración de los enemigos en Col di Roso y en el Monte Vaibolla.

Melogramos el intento enemigo de pasar el Piave, cerca de Fossalta, rechazándole con muchas bajas.

Este río ha vuelto a experimentar una crecida, lo que dificulta nuestros movimientos».

#### Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«En el frente sigue el bombardeo.

Ha habido luchas en Monte Corno y al Sur de Sasso Rosso.

En la meseta de Asiago un destacamento inglés penetró en las trincheras enemigas, haciendo algunos prisioneros».

En el Parlamento alemán.—La paz con Rumania

Berna.—En el Parlamento alemán se ha discutido la paz con Rumania.

El señor Boesike dijo que el acuerdo económico a que se llegó no ofrece garantías, si, según Kulkman, la guerra es aun larga.

El Ministro de Negocios Extranjeros, señor Kulkman, le contestó, diciendo que de sus palabras no debe deducirse que la guerra tenga larga duración.

¿Ha dimitido Kulkman?

Paris.—El diario «Le Petit Parisien» asegura que anoche dimitió el Ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, señor Kulkman.

Se cree que el Kaiser le aceptará la dimisión cuando se firme la ratificación del tratado de paz con Rumania.

El azúcar para el ejército yanqui

Nueva York.—Se toman medidas para la conservación del azúcar.

Trátase de asegurar la provisión de azúcar para el ejército durante dos años.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Rechazamos un ataque de los alemanes en Moyenvilles y otro en Arras.

Hicimos varios prisioneros en Merincourt.

En el resto del frente hubo actividad por parte del enemigo».

El último «raid» sobre París

Paris.—A consecuencia del último «raid» realizado sobre París por los «gothas» resultaron 14 heridos y 11 muertos.

Parte oficial italiano

Roma.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado:

«Bombardeamos los italianos, con éxito, las obras militares de Durazzo.

Los aviones que llevaron a cabo dicho bombardeo regresaron indemnes».

¿El Rey de España, a petición de Austria, negociará la paz?

Berna.—Circulan rumores de paz.

Los recoge un periódico de Munich, y los recoge de éste la Prensa holandesa.

Dicen los diarios de Holanda que han recibido informes de Madrid dando cuenta de que el Embajador austriaco conferenció con el Ministro de Estado español, señor Dato, en los pasillos del Senado.

Añaden dichos periódicos que se ha dicho que el Gobierno español cerrará el Parlamento para tener plena libertad para las negociaciones de paz, para las cuales mediará el Rey de España a petición de Austria-Hungría.

### De esta mañana

Madrid, 29 (5'30)

#### Comunicado francés

Paris.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Atacamos, para recuperar las defensas enemigas, desde Amber hasta el este del monte Gober.

Al sur del Aisne penetramos en las defensas alemanas en un frente de siete kilómetros, en Aversine y en las alturas al noroeste de Dutry, estableciendo la línea al oeste de Saint Pierteagle y Destaf.

Al sur de esta aldea el avance hecho por nuestras tropas ha sido en una extensión de dos kilómetros.

El número de prisioneros hechos por nuestras tropas ascienden a 1.060».

#### Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Al oeste del bosque de Nieppe avanzan nuestras líneas en una profundidad de un kilómetro en un frente de cinco.

Aprisionamos 500 soldados y cogimos 27 ametralladoras.

Alcanzamos unos objetivos enemigos, apoderándonos de las aldeas de Lepin, Te Verte y rue Labecque.

El enemigo ha sido sorprendido por nuestras tropas.

Nuestras bajas han sido ligeras.

Los australianos han ocupado varios puertos enemigos al oeste de Nerris, aprisionando 43 soldados y cogiendo seis ametralladoras.

La aviación ha estado activísima, habiéndose desarrollado grandes combates aéreos.

Derribamos 29 aparatos enemigos.

Faltan 14 aviones de los nuestros.

Bombardeamos los ferrocarriles de la retaguardia enemiga».

#### Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Al Norte de Lys y al Sur del Aisne hubo varios combates parciales, rechazando al enemigo en todos los puntos».

#### La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de la guerra submarina:

«Un submarino mandado por el teniente Von Jess ha hundido en las costas de Irlanda dos vapores con valioso cargamento y otros dos que iban convoyados y se dirigían a Inglaterra, arrojando los buques hundidos un total de veinte mil toneladas».

¿Kornilof y Kaledin se han apoderado de Moscú?—El Gran Duque Nicolás Emperador?

Londres.—La Prensa de la noche publica grandes y sensacionales noticias referentes a Rusia.

Dicen que las tropas rurales, mandadas por Korniloff y Kaledin, y apoyadas por las tropas alemanas, se han apoderado de Moscú, persiguiendo a Lenine y a Trosky que huyen hacia la costa, y nombrando Emperador al Gran Duque Nicolás.

Signe sin confirmar la noticia del supuesto asesinato del ex-Czar.

#### En la Cámara rumana

Nauen.—(Radiograma de la noche).—En la Cámara rumana, el Gobierno ha presentado el Convenio de Paz con los Imperios Centrales.

En el Senado, el discurso de la Corona ha hecho resaltar que los Centrales han mirado con benevolencia la unión de Rumania con la Besarabia, estableciéndose así las antiguas relaciones pacíficas que les unían.

## Las Cortes

### Congreso

Ruegos.—Proyectos.—La desanimación en la Cámara.—La electrificación del Puerto de Pajares.—La incautación de los ferrocarriles por el Estado.—Discursos de Anguiano, Morote, Artiñano y Cambó.—Las jubilaciones de los Catedráticos.—El proyecto sobre los funcionarios civiles

Madrid 28 (22'00).

A la hora acostumbrada empieza la sesión del Congreso.

La Cámara está desanimada, tanto en los escaños de los diputados como en las tribunas.

Ocupa la presidencia el señor Villanueva.

Abierta la sesión, se da lectura al acta de la anterior, quedando aprobada.

Se formulan varios ruegos de carácter local, que carecen de interés general.

Se entra en la orden del día.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley.

El señor Barcia protesta de la soledad en que se encuentra la Cámara.

Se reanuda la discusión del proyecto referente a la electrificación del puerto de Pajares.

El Ministro de Fomento, señor Cambó, anuncia que contestará, al final del debate, a todos los diputados que han intervenido en él.

El señor Anguiano consume el tercer turno.

Manifiesta que los socialistas se muestran conformes con la nacionalización de los ferrocarriles, entendiéndose que ésta constituye el único modo de resolver la cuestión de los transportes.

Añade que, en el caso que las Compañías se rebelaran contra la decisión del Gobierno, solo abandonarían los trabajos determinados elementos.

«Todos los obreros —indica— continuarían al lado del Gobierno nacionalizador».

Madrid, 29 (1'00)

Le contesta al señor Anguiano el señor Morote, de la Comisión.

Interviene en el debate el señor Artiñano, quien expone las dificultades con que tropezaría el Gobierno para llevar a cabo la nacionalización de los ferrocarriles.

Estima que es preferible la fiscalización por el Estado a la incautación.

Habla el Ministro de Fomento, señor Cambó.

Recogiendo algunas observaciones que se han hecho en el transcurso del debate, afirma que no le extrañan que las manifestaciones suyas hayan alterado la Bolsa.

Hece historia del entusiasmo con que se construyeron los ferrocarriles y del decaimiento y casi paralización sufridos al comprobarse que era nulo el rendimiento.

Cree que la nacionalización es buena si se va a ella decididamente.

Los reformistas ofrecen votar el dictamen.

Se aprueba la totalidad del proyecto.

Después se aprueba el articulado.

El proyecto pasará enseguida al Senado.

Se aprueban varios decretos.

Entre éstos figura uno dando fuerza de ley al referente a las jubilaciones de los Catedráticos.

Se aprueba definitivamente el proyecto de electrificación del Puerto de Pajares.

Se da lectura al proyecto de ley otorgando mejoras a los funcionarios civiles.

Y se levanta la sesión.

### Senado

Madrid, 28 (22'00)

Dos proyectos.—La reversión de los tranvías.—Las reformas judiciales

La sesión del Senado da principio a la hora acostumbrada.

Toma asiento en la presidencia el señor Groizard.

Hay poca animación en la Cámara.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Ministro de Fomento, señor Cambó, de frac, sube a la tribuna y da lectura a dos proyectos de ley de su departamento.

Uno de ellos modifica varios artículos de la ley de caza.

El otro proyecto propone prorrogar las fechas para la construcción de los ferrocarriles secundarios.

Se pone a discusión el proyecto fijando una fecha única para la reversión de todas las líneas de tranvías.

El señor Ruiz Jiménez consume el primer turno en contra del dictamen.

Se suspende el debate.

Se reanuda la discusión de las reformas judiciales.

El señor Lombart reanuda el quinto turno de impugnación del proyecto.

Madrid, 29 (1'00)

El señor Pardo (don Martín) contesta al señor Lombart.

Se suspende el debate.

Y se levanta la sesión.

## Los mineros y el carbón

Madrid, 29 (1'00)

### La intensificación de la producción

La Comisión de patronos mineros de Asturias que se encuentra en Madrid estuvo ayer en el Ministerio de Fomento.

Allí fué recibida por el Ministerio del ramo, señor Cambó, y por el Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, con quienes celebró una conferencia.

En la entrevista se habló de la intensificación de la producción de carbón.

### Los obreros mineros y Cambó

También la comisión de obreros mineros que se encuentra en esta Corte conferenció igualmente con el señor Cambó acerca de sus pretensiones formuladas a los patronos.

Los obreros salieron muy satisfechos de la entrevista.

¿Los patronos concederán un tanto por ciento a los Sindicatos mineros?

La impresión es que los patronos accederán a conceder dos reales por tonelada con destino a los Sindicatos mineros.

El suministro de carbón y la tasa

La «Gaceta» publicará hoy una disposición regulando el suministro de carbón y haciendo efectiva la tasa.

### Carbón para el invierno

Se ha dispuesto que el Comité distribuidor déposite en Madrid tres mil quinientas toneladas de carbón para el consumo doméstico durante el invierno.

## Firma regia

Madrid, 29 (1'00)

### De Gracia y Justicia

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, sometió ayer a la firma del Rey una combinación de magistrados.

En virtud de ésta, se nombran:

Presidente de la Audiencia de Burgos, al señor Ulla.

Idem de la de Cáceres, al señor Astray.

Idem de la de Huesca, al señor Rodríguez (D. Emigdio).

Fiscal de la de Cáceres, a don Romualdo Ríos.

Magistrado de la de Las Palmas, a don Rodrigo Piernaveja.

Fiscal de la de Avila, al señor Leyva.

Y Fiscal de la de Alicante, a don Gabriel Fernández.

### De Fomento

El Ministro de Fomento, señor Cambó, llevó ayer a la firma del Monarca un decreto autorizando a la Junta de Obras del Puerto de Sevilla para emitir un empréstito de tres millones de pesetas.

Dicho empréstito se emitirá al 95 por 100.

## Noticias varias

Madrid, 29 (1'00)

### Nota de la Presidencia

En la Presidencia se nos ha facilitado a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«El señor Maura conferenció con el ex-ministro señor Conde de Caralt, presidente del «Fomento del trabajo nacional», de Barcelona.

El señor Maura recibe de los empleados civiles de provincias constantes testimonios de adhesión».

### El cierre de tahonas

En la sesión celebrada en el Ayuntamiento se dió cuenta del anuncio de cierre de tahonas para el día dos del próximo mes.

El Alcalde ha dicho que está preparado para evitar la falta de pan.

## De esta mañana

Madrid, 29 (5'30)

### De provincias

De Valencia.—El fluido eléctrico

Valencia.—Hay gran escasez de fluido eléctrico.

Por esta causa se interrumpe en largos trayectos la circulación de los tranvías.

### Huelga en Málaga

Málaga.—Los obreros que trabajan en el muelle se han declarado en huelga.

Témese que ésta se extienda a otros ramos.

### Elecciones sangrientas

Granada.—En el Pueblo de Loja, donde se celebraban elecciones para diputados a Cortes, al presentarse el candidato señor Guerra ha sido hostilizado por sus adversarios, cruzándose entre los partidarios de aquél y éstos muchos disparos, abundando los estacazos.

De la refriega han resultado el hijo del alcalde muerto y cinco heridos graves.

Pretensiones de los ferroviarios andaluces

Sevilla.—Los ferroviarios de la «Compañía Andaluza de Ferrocarriles» solicitan aumento de jornal y tres pagas extraordinarias.

Importante mina.—Las subsistencias

Valencia.—Ha sido descubierta una importante mina de carbón.

Por los elevados precios a que han llegado las subsistencias, se han levantado grandes protestas.

### Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

## Notas catalanas

Barcelona, 29 (3'50)

### Vapor italiano torpedeado

Después de haber sido reconocido por algunos Ingenieros, salió ayer para Girona el vapor italiano «Monginebro», que llegó aquí anteayer por la noche.

Dicho vapor iba convoyado por un torpedero francés que le acompañó hasta aquí, pero sin entrar en el puerto.

El «Monginebro» fué torpedeado por un submarino alemán frente a Tortosa.

A consecuencia del torpedeamiento, dicho vapor tiene un boquete en la parte de babor, sobre la línea de flotación.

### Del asunto Brabo Portillo

El Juez que entiende en este asunto ha denegado la reforma del auto de procesamiento que había sido solicitado.

### Huelga

Por no estar conformes con las nuevas ta-

rifas para los automóviles de alquiler, los patronos decidieron suspender el servicio.

El estado de huelga empezó ayer.

### Huelga en puerta

Témese que los obreros del ramo de aguas de Sabadell recurran a la huelga para conseguir ver de así sus pretensiones.

### El Congreso de obreros

Ha empezado sus tareas el Congreso de la Federación Regional de Trabajadores.

Las sesiones continuarán hoy y mañana.

### La verbena de San Pedro

La verbena de San Pedro, que se está celebrando, transcurre animadísima.

El tiempo es bueno, aunque muy caluroso.

Los patronos aserradores plantean el «lock-out»

Los patronos aserradores han planteado el «lock-out» para que ninguna fábrica pueda funcionar.

### Pérez Galdós a Madrid

Don Benito Pérez Galdós ha marchado a Madrid.

### La Semana Municipal

El lunes próximo empieza la Semana Municipal.

### Nuevo Asilo

El próximo martes se inaugurará el Asilo para epilépticos que se ha construido en La Horta.

Palou Garí

## Sueltos y noticias

### Hurto

La guardia civil del puesto de Santanyi ha denunciado a un sujeto presunto autor de un hurto consistente en un chubasquero de marinerío.

### Juegos prohibidos